



La Comisión de Presupuesto analiza con la titular del INEGI necesidades de recursos para 2025

Boletín No. 0497

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada Merylyn Gómez Pozos (Morena), se reunió con la presidenta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Graciela Márquez Colín.

Gómez Pozos afirmó que no es secreto que hay un recorte generalizado del gasto en el presupuesto y se debe hacer así por un compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum y otras circunstancias, y es importante tener la información de los requerimientos del INEGI, ante los temas que se deben modificar en el presupuesto.

Indicó que en estas mesas se están escuchando a distintos actores de la sociedad civil e instituciones que tienen que ver con el Presupuesto de Egresos, que se estará discutiendo en la Comisión el próximo 10 de diciembre, para después pasar al pleno el 11 y 12 de diciembre.

El diputado Yericó Abramo Masso (PRI) pidió a la titular del INEGI mandarles una nota de cuánto sería el mínimo que necesitarían para sacar la Encuesta Intercensal, pues la información que dará es necesaria para el país.

Hizo mención que el INEGI ha sido una institución de la cual las y los mexicanos se sienten muy orgullosos, y ha sido importante para México desde su función y hasta la fecha. “La Intercensal es importante, pero hay un recorte y se deben cumplir con otros requerimientos del sector público”.

INEGI tiene una disminución presupuestal del 29 por ciento



En la reunión, la titular del INEGI comentó que a finales de mayo presentaron el anteproyecto presupuestal ante la Subsecretaría de Egresos, en donde proponían 17.2 mil millones de pesos y el techo presupuestal que se le fijó en el Paquete Económico fue de 12.2 mil millones de pesos, que representan una disminución de 29 por ciento, es decir 5 mil millones.

Lo anterior, dijo, podría poner en riesgo la Encuesta Intercensal 2025, donde se tiene un estimado de 5 mil 800 millones de pesos, y al levantarla, el Instituto únicamente se quedaría con 7 mil 200 millones de pesos, que “apenas alcanzaría para la nómina y algunos proyectos estratégicos, pero necesariamente se dañaría la capacidad operativa del Instituto para los demás programas”.

Precisó que ese ajuste le pega a la Encuesta Intercensal que busca abarcar 7.2 millones de viviendas; sin embargo, añadió que de persistir el recorte “buscaremos maximizar las funciones del Instituto y se hará un esfuerzo para sacar lo mejor, en caso de que persista el recorte, sin dañar al Instituto”.

Se comprometió a remitir a la Comisión de Presupuesto un documento que contenga ajustes y los programas a postergar, en caso de que no se logren los 5 mil millones. Hizo notar que el trabajo podría salir adelante si se asignan 3 mil 500 millones de pesos.

Además, dio cuenta de las acciones y encuestas que realiza el Instituto, entre ellas Censos Económicos, Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), Encuesta Nacional sobre Uso del Tiempo (ENUT), Encuesta Intercensal, Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental.

Asimismo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor, Producto Interno Bruto, Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) y Estadísticas Vitales.



También destacó una serie de encuestas y registros administrativos quincenales, trimestrales y anuales, los cuales integran la Red Geodésica Nacional, Marco Geoestadístico, Mapa Topográfico, Red Nacional de Caminos y la delimitación de colonias y otros asentamientos humanos.

--ooOoo--



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-presupuesto-analiza-con-la-titular-del-inegi-necesidades-de-recursos-para-2025>